



20 septembre 2013

**Journée internationale de la
Libre Pensée**

La LIBRE PENSÉE a décidé de reprendre la proposition de l'Association Internationale des Libres Penseurs (A.I.L.P) en faisant du 20 septembre de chaque année le jour de la Libre Pensée. Cette date rappelle la prise de Rome (1870) par les forces de l'unification italienne parmi lesquelles se sont illustrées les « chemises rouges » garibaldiennes. Elle a pour signification la chute définitive du pouvoir temporel du pape et la fin des états pontificaux.

C'est le triomphe de l'égalité des droits et l'avènement de la liberté de conscience. C'est un hommage aux hommes et aux femmes qui combattent pour la liberté, l'égalité et la fraternité entre les êtres humains et entre les peuples.

C'est la raison pour laquelle une délégation de la Fédération Départementale de la Libre Pensée de la Lozère a déposé une gerbe de fleurs sous le portrait de Jean Jaurès le 20 septembre 2013, situé à l'entrée de la Maison des associations à Mende, en hommage au premier fusillé pour l'exemple de la guerre de 14-18.

Fidèle à sa tradition pacifiste et antimilitariste la Libre Pensée de la Lozère demande l'abandon de toute démarche velléitaire et guerrières à l'encontre de la Syrie. D'autre part, la Libre Pensée de la Lozère exige des plus hautes autorités de l'État que cette année 2013 voit enfin la réhabilitation collective des 650 fusillés pour l'exemple de la guerre de 1914-1918. Cette réhabilitation doit être collective, donc publique et prise par une déclaration politique venant du Président de la République.

La Libre Pensée rappelle et fait sienne les paroles de Jean Jaurès « **Le capitalisme porte en lui la guerre, comme la nuée porte l'orage** »